

El Obrero

Número suelto, 15 cént.

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a Jaime Matas, el cual para todos los asuntos administrativos estará en el despacho de la Administración todos los días de 8 y media, a 9 y media noche y las demás horas del día en su domicilio: Calle del REAL-29-Palma.—No se devolver los originales publicados y no publicados.

Redacción y Administración: Calle María Cristina, (Casa del Pueblo)

AÑO XXVIII

NUM. 1.311

Palma de Mallorca 3 de Junio 1927

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'50 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'50 ptas. trimestre.—Extranjera, 10'00 ptas. año.—En paquetes, ejemplar 0'08.—Número suelto, 0'15

APARECE LOS VIERNES

Baleares

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

Conferencias Sociales por Manuel Vigil y Remigio Cabello

Han llegado expresamente a Palma para dar conferencias sobre Seguros sociales y Retiro obrero los vocales del Instituto Nacional de Previsión y propagandistas obreros Manuel Vigil y Remigio Cabello.

La primera de dichas conferencias tendrá lugar el próximo domingo día 5 de Junio, en la Casa del Pueblo, a las 5 de la tarde.

OBROS Y OBRERAS PALMESANOS: Aprovechad esta ocasión asistiendo a estas conferencias, que os ilustrarán sobre los derechos que os corresponden en los casos de vejez, maternidad, inválidez prematura y otros.

No faltéis ni vosotros ni vuestros hijos a estos actos de verdadero provecho moral y económico para los que trabajan.

¿Qué hacen los jóvenes palmesanos?

De todo menos preocuparse de lo que realmente les interesa. Casi todo el tiempo lo pierden en discusiones sobre foot-ball y otras tonterías por el estilo.

Si cojen un periódico en el Café o lo compran en un Kiosco es para leer únicamente las reseñas de las corridas de toros, saber los goals que ha hecho tal o cual equipo favorito o enterarse de otras cosas sin substancia ni provecho positivo alguno. De los problemas de la vida no se preocupan poco ni mucho, todo el tiempo lo pierden estérilmente.

Con una juventud así, tan amorfa, tan indiferente y tan sin ideas ¿qué porvenir puede esperarse?

Los jóvenes de hoy han de ser los hombres de mañana y si sus energías y entusiasmos las dedican a cosas fútiles y sin provecho social, abandonando por completo los sindicatos obreros y no prestando atención a ninguna ideología política ni interesarse de la vida ciudadana bajo ningún aspecto, el mañana que nos espera no nos brinda ninguna esperanza halagüeña; al contrario, será un mañana soso, sin alma, sin vibración espiritual, melancólico y de sumisión borreguil.

Desdichado país en que la juventud carece de emociones ideales y todas sus aficiones y entusiasmos los consagra a juegos o deportes que si son buenos hasta cierto límite, resultan extremadamente malos cuando se hace de ellos el casi único motivo de preocupación juvenil.

Los juegos como el foot-ball y otros que suponen una gimnasia del cuerpo son buenos y hasta necesarios para los niños, que necesitan de ejercicios

corporales para su desarrollo físico. Para los adultos, para los que ya trabajan en algún oficio, tienen bastante con el ejercicio del trabajo, que los extenua y agota a veces. Estos, en las horas de reposo deben dedicarse a los ejercicios espirituales estudiando cosas útiles para sí y para la sociedad, pensar sobre los problemas de la vida, imaginar ideas de bienestar colectivo, educar sus sentimientos para gozar en lo bello y sentir repugnancia de las cosas feas y malas. La juventud que no participa de esas inquietudes espirituales, que no piensa, que no siente emociones de bien, ni de mal, que sólo se preocupa en divertirse asistiendo a espectáculos sin contenido moral ni cultural, o leyendo cosas de pasatiempo, completamente supérfluas, no es juventud, su alma no vibra, porque es vieja, inútil, despreciable.

Hace algunos años había en Palma un plantel de jóvenes de alma inquieta, luchadores, entusiastas, que consagraban sus actividades a la causa obrera y socialista. ¿Quién no recuerda aquella pujante Juventud Socialista que llegó a reunir un centenar de jóvenes bríosos dispuestos siempre a ser los primeros en el sacrificio por el ideal? De aquella gloriosa juventud, los más conscientes figuran hoy en el Partido Socialista, otros se fueron con los comunistas y los más se han vuelto indiferentes a toda idea y a toda organización.

Como en Palma, había también Juventudes Socialistas organizadas, todas plébricas de vida, en Lluchmayor, Manacor, Capdepera y Alaró, y nada queda ya de todo aquello.

Pero no es sólo de las ideas socia-

listas y de la organización obrera que vive apartada la juventud, es de toda clase de organización política y social, lo cual demuestra que está distraída en otras cosas y que ninguna preocupación ideológica la estimula hacia otras actividades más en consonancia con el progreso.

¿Qué hay que hacer para despertar la sensibilidad dormida de nuestra juventud? Hay que trabajar, hay que propagar entre los jóvenes las bondades del Socialismo, hay que atraerles a nuestro campo, inculcarles nuestras doctrinas, estimularles a que lean EL SOCIALISTA y EL OBRERO BALEAR, llevarles al sindicato de su profesión, ejercitarles en el desempeño de algún cargo, animarles para la lucha de los ideales redentores y separarles del vicio corruptor y de aquellos juegos que no representando arte ni provecho les roban la mayor parte del tiempo que sus ocupaciones les dejan libres. Y esto ha de ser tarea de todos, pero mayormente de aquellos que por su edad, joven aún, y por su conocimiento de las Juventudes Socialistas en las cuales nutrieron su espíritu de luchadores y templaron sus energías, pueden realizar una labor más eficaz.

Hay que hacer un esfuerzo, camaradas socialistas y obreros conscientes, para despertar en los jóvenes palmesanos estímulos de lucha social, deseos de bien colectivo. Hay que atraerlos a nuestro lado, a nuestras organizaciones sindicales y políticas para que aprendan a luchar como obreros y como ciudadanos. Hay que enseñarles, en fin, la bondad de nuestros ideales para que, sintiendo la magnitud de su grandeza, se entreguen a ellos en cuerpo y alma.

Medicina de la voluntad

Miseria moral, angustia y ciega y miedo de vivir: es el patrimonio de las voluntades enfermas. En los seres sin energías se apaga la esperanza de la perfección. La conquista del mérito se torna imposible; para él deriva el esfuerzo voluntario que ponemos en perfeccionarnos para el Trabajo y la Cultura. El pensamiento es necesario; por él medimos en toda empresa nuestra fuerza ante los obstáculos. Equivocarse es una culpa. Saber decidirse, el secreto de los grandes caracteres. Una vez pronunciado el sí—claro y recto como un rayo de luna—la voluntad debe ser inflexible para ejecutarlo. Vacilar en mitad del camino es traicionar el pensamiento; desfallecer es repudiarlo. La voluntad sana jamás traiciona ni repudia; cuando ello ocurre, el hombre es una escoria, su voluntad está carcomida.

Sin firmeza moral ni conducta no hay moral, no puede haberla. Las buenas intenciones que no podemos cumplir son la caricatura de la virtud. Los hombres sin voluntad se proponen volar y acaban arrastrándose; persiguen la exce-

lencia y se enlodan de vicio; conciben poemas y ejecutan gacetas; sueñan vivir intensamente y se esfuman en perpetua agonía. Nunca dicen «yo hago», que es el lema de la voluntad enferma.

La más frecuente infelicidad arraiga en nuestra propia pereza. El barco no avanza si el marinero dormido no abre sus velas en la hora propicia; se desvía de su derrotero si el piloto no da a tiempo el buen golpe de timón. Por eso la voluntad debe estar lista para ejercitarse; un solo minuto de cobardía puede perdernos si en ese minuto llega a coincidir la oportunidad.

José Ingegnieros

Máxima aspiración

Hay muchos trabajadores que creen que la organización obrera no tiene otra finalidad que el proporcionar a sus asociados aumentos de salario, disminución de jornada, etc. Así es que, generalmente, nuestros sindicatos, en cuanto no tienen en perspectiva alguna petición de mejora material, quedan casi desiertos y languidecen bajo el ambiente de abandono e indiferencia de quienes deberían interesarse en conservarlos potentes y bien dispuestos para el rendimiento del máximo provecho, en todo momento y en todos los órdenes de la vida político-social.

Grave y lamentable error el de estos camaradas, al no saber, o no querer ver en los sindicatos otra misión ni otra facultad que la de facilitarles un aumento de salario, que no tiene de duración más que el tiempo que necesitan el industrial, el comerciante y el casero para quitárselo cobrándoles sus productos con un recargo de un tanto por ciento superior al aumento de salario conseguido. ¡Y cuán caro estamos pagando este error! Menguada misión la de la organización obrera, que tantos esfuerzos y sacrificios ha costado, sino tuviese otras más altas funciones que realizar!

Bien que nos procuremos por medio de nuestra organización, mejoras morales y materiales, que buena falta nos hacen y que han de contribuir a la formación de nuestra capacidad de percepción de una vida más humana, más digna, pero no limitemos a esto la finalidad de nuestra organización; esto sería un tejer y destejer, movernos dentro de un círculo vicioso del que no saldríamos nunca.

La clase obrera debe aspirar, por medio de su organización, a la transformación de la actual sociedad capitalista, de privilegios y monopolios que tantas tragedias engendran, en una sociedad verdad, fraternal, cimentada sobre el trabajo libre y fecundante, en la que el empleo de las máquinas en la producción, ahorrando al trabajador el esfuerzo muscular, brutal, sea motivo de reposo y bienestar, y no un factor de competencia como sucede ahora que las máquinas están usurpan-

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS EN LANAS, SEDAS, ALGODONES
Y TODA CLASE DE ARTICULOS DE VESTIR Y VIAJAR

Se realizan las existencias de **UNA QUIEBRA**

de una importante Casa de Barcelona

Sastrería y Camisería a Medida

Gran surtido en pañuelos de 7/4 y 9/4 para payesas

Precio Fijo :-: Ventas al Contado

65 San Miguel 67 = Bajos Casa Alzamora = Palma de Mallorca

dora y que tengan interés particular para la mano de obra femenina, o cuando convenga prestar un cuidado especial a las condiciones inherentes a la Mujer.

La primera conferencia se ha ocupado de la cuestión de saber cómo atraer a las trabajadoras a las organizaciones sindicales.

Los asuntos del Comité son administrados por el Secretariado de la F. S. I. La colaboración entre el Comité y la F. S. I. es sumamente satisfactoria y fructuosa.

El orden del día para la Conferencia de París comprende los puntos siguientes: 1. Protección de la trabajadora (Informadora, la camarada Burniaux); 2. la significación económica del trabajo industrial de la Mujer (Informadora, la camarada Hanna); 3. el trabajo a domicilio (Informadora, la camarada Varley).

Solo las centrales nacionales afiliadas a la F. S. I. tienen el derecho de enviar delegados. Otras organizaciones han sido invitadas además, a tomar parte en la conferencia a título de convidadas.

NO HAY LIBERTAD SIN LIBERTAD SINDICAL!

Estados Unidos.—Green, el presidente de la Federación americana del Trabajo, declara en un manifiesto acerca de la «Carta del Trabajo» de Mussolini, «que el mundo no ha sido nunca testigo de tanta exposición de autocracia loca. La Carta significa una sujeción completa de la clase obrera. Es la destrucción completa del principio y de la práctica de las negociaciones colectivas.... No se puede hablar de libertad en una nación si el pueblo no es económicamente libre».

ADVERTENCIAS DE AMÉRICA

Andrew Furuseth, el presidente de la Federación americana de los marineros, llama la atención en un artículo publicado en «International Labor News Service» sobre la grave situación del movimiento obrero en todo el mundo y dice que «movimiento sindical se halla en vísperas de una lucha mundial que pondrá a prueba su fuerza y sus conocimientos, su inteligencia y su prudencia así como también su valor y su perseverancia». «Ya he expresado esta opinión» continúa diciendo «ante muchas personalidades dirigentes. Sin embargo,

temo que varios de entre ellas—teniendo a la vista los golpes que ha recibido ya el proletariado—que hubieran debido comprender mis ideas, no estén penetrados de ellas».

Uno siente verdadera satisfacción al ver que en América hay dirigentes que se van dando cuenta de que los acontecimientos que se desarrollan en Europa, son la introducción de una lucha que, tarde o temprano, se extenderá a otros países. También vemos con alegría que la Federación americana del Trabajo da la mayor publicidad posible a las opiniones de Furuseth reproduciendo su artículo en el órgano federal. Esperamos que esta publicidad contribuya a reforzar los lazos de solidaridad entre los obreros de los dos continentes, cuyos representantes capitalistas tratan siempre de unirse estrechamente, como lo demuestra la Conferencia económica internacional.

(Servicio de prensa F. S. I.)

De Marsella

Cumpliendo la misión de la cual ha sido encargado por la Colonia Mallorquina residente en Marsella, hago presente que el día 23 de Abril dejó de existir a la flor de su juventud y víctima de una terrible enfermedad, nuestro camarada Juan Garcías (a) Mayol, natural de Lluchmayor.

El finado gozaba de mucha simpatía en toda la colonia, lo cual quedó plenamente demostrado con los acompañantes que tuvo en el traslado de su cadáver a su última morada y en la suscripción que se le hizo para cubrir pequeños gastos y que se relacionan en la siguiente lista de

DONATIVOS

Baltasar Miguel, una corona; Palou Sampol, id., id., Antonio Terrasa, id., id., Luis, id., id., sus amigos tres id., Miguel Roselló, francos, 5; José Roselló, id., 4; Miguel Beltrán, id., 2; Francisco Salero, id., 2'50; Andrés Tiu, id., 2; Rida, id., 5; Melchor, id., 2; Francisco Rubi, id., 10; Francisco Tiu, id., 2'50; Jaime Rajes, id., 2; Miguel Clar, id., 10; Jaime Monserrat, id., 5; Juan Clar, id., 5; Antonio Tomás, id., 10; Bartolomé Clar, id., 5; Lorenzo Ca-

tay, id., 10; Juan Contestí, id., 5; José Mulet, id., 5; Pedro Simonet, id., 5; Gabriel Campaner, id., 2'50; Pedro Sampol, id., 5; Miguel Stela, id., 5; Julián Tomás, id., 5; Antonio Stela, id., 5; Jaime Oliver, id., 10; Jaime Puigserver, id., 5; José Francisco, id., 3; Damián Font, id., 10; José Oliver, id., 5; Sebastián Tomás, id., 5; Revisas, id., 5; Antonio Juliá, id., 5; Francisco Calama, id., 5; Bernardo Calana, id., 5; Bartolomé Contestí, id., 20; Sebastián Garau, id., 10; Andrés Vidal, id., 50; Pablo Babiloni, id., 5; Antonio Andreu, id., 10; Pedro Roselló, id., 5; José Rayó, id., 10; Juan Ferrer, id., 5; Rafael Bastard, id., 10; Pedro Roselló, id., 2; Ritali, id., 5; More, id., 5; Andre, id., 2; Francisco Aguiló, 5; Giagi, id., 2; Nadal Vidal, id., 3; Arnaldo Vert, id., 5; Jaime Sampol, id., 10; José Ferragut, id., 5; Bartolomé Serra, id., 20; Jaime Bajer, 25; Guillermo Vidal, id., 5; José Rodríguez, id., 5; Julio Castelló, id., 5; Ga-

biel, id., 4; Ramón Sagay, id., 2; Cristóbal Simonet, id., 3; Memo, id., 1; Bonned, id., 2; Campaner, id., 1; Ferrer, id., 1; Antonio Palou, id., 5; Mandam, id., 2; S. Rayó, id., 1'50; Miguel Munar, id., 5; Julián Compañy, id., 10; Juan Babiloni, id., 4; Juan Vidal, id., 5; Bartolomé Gelabert, id., 5; Sampol Palou, id., 20; Sebastián Beltrán, id., 10; Juan Guasp, id., 2'50; Jaime Morro, id., 10; Bartolomé Comas, id., 10; Antonio Roselló, id., 10; Pedro Rayó, id., 10; Francisco Sampol, 10; Miguel Capella, id., 10; Agustín Cladera, 10; Bartolomé Pastor, id., 14; Andrés Coll, id., 10; Rafael Taberner, id., 10; Pedro Coll, id., 5; Antonio Coll, id., 5; Víctor Domínguez, id., 5.

Total, francos, 639,50.

Los cuales han sido invertidos en pequeños gastos como ya hemos dicho anteriormente.

B. C. V.

Imp. Roca, Ferrer y C.^a—Socorro, 92

Jaume Hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Tienda de Curtidos

de

BARTOLOMÉ LLOBERA

P. Cuartera n.º 2

Especialidad en los últimos modelos en cortes de calzado a precios económicos, toda clase de artículos para el calzado y colecciones de patrones.

Y única casa que vende Soletas para molinos a precios reducidos.